

Cosecha de soya arranca con alta expectativa en precios

La campaña de cosecha de verano 2014-2015 ya comenzó y los productos con una fuerte presencia en el exterior (soya) y con una gran demanda en el mercado interno (arroz) presentan distintas realidades en cuanto a las expectativas de costos se refiere.

Demetrio Pérez, presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), indicó que la industria local en promedio está pagando la tonelada de soya a \$us 310, un valor que considera positivo, luego de que los costos estuvieron deprimidos y no se ofrecía más de \$us 280.

Pérez indicó que esta lenta mejoría de los precios aún no es uniforme, pues no llega a todos los productores, ya que algunas empresas o mayoristas están pagando entre \$us 280 y \$us 300.

El dirigente hizo notar que el precio del 'grano de oro' en la bolsa de Chicago está cotizando en \$us 355,4 la tonelada, algo que a su criterio es positivo.

Sobre la producción de esta campaña, Pérez fue cauto e indicó que debido a una sequía que afectó a la zona este del departamento de las 952.000 hectáreas que se sembraron, 120.000 se perdieron. Este factor gravitará para que se cosechen solo 832.000 hectáreas.

Se espera un rendimiento de 2,5 toneladas por hectárea, lo que significará un rendimiento de 2,1 millones de toneladas.

Exportación oleaginosa

Según un informe del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), la exportación de soya y girasol cayó un 28% en términos de valor y un 23% en términos de volumen, en enero de la presente gestión, respecto al mismo mes del año pasado.

Según el informe en la gestión pasada, las exportaciones de oleaginosas tuvieron como principal destino los países de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), con un 90%. Mientras que las naciones del bloque económico del Mercado Común del Sur (Mercosur) solo adquirieron un 5% , siendo Venezuela el principal comprador, con un 4,7%.

Arroceros e ingenios

Si los soyeros son optimistas, los arroceros se muestran preocupados por el actual precio de la fanega (2,5 quintales) que consideran muy bajo.

Luis Reyes, integrante del directorio de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca), explicó que los rescatistas (mayoristas) y los ingenios están pagando entre \$us 40 y \$us 42 la fanega de arroz, y en algunos casos extremos, \$us 20.

Reyes señaló que estos valores están muy por debajo de lo que se acordó (\$us 60 la fanega) el 5 de marzo con la ministra de Desarrollo Productivo, Verónica Ramos.

Para el productor, que considera que las 150.000 hectáreas que se cosecharán en el país serán suficientes para cubrir la demanda interna, el problema está en que aún hay una cantidad

importante de arroz en chala (sin procesar) en los ingenios y que la importación legal e ilegal está provocando una sobreoferta que hace que el precio tienda a la baja.

Reyes también hizo notar que son los ingenios, junto con los rescatistas, los que se están aprovechando de esta situación y presionando a los agricultores a que vendan su producto a un precio de 'gallina muerta'.

Al respecto, Gery Vargas, presidente de la Asociación de Ingenios Arroceros de Montero, negó que ese sea el escenario de los precios y remarcó que el precio internacional del arroz en chala bajó a \$us 200 la tonelada y que por fanega se está pagando \$us 50.

Vargas subrayó que se está pagando de acuerdo con la calidad del arroz. El mejor se paga entre \$us 50 y \$us 60 la fanega; uno de menor calidad, entre \$us 40 y \$us 50; y el peor en \$us 35 y \$us 40.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe